
香港文匯報訊
行政會議非官守議
員昨日發表聲明，
表示得悉行政長官
已就《逃犯條例》
的修訂作進一步回
應，亦留意到行政
長官表示會更加努
力，平衡社會不同
意見，了解市民的
想法，並會與市民
同心同行。他們定
當以香港的長遠和
整體利益為依歸，
繼續鼎力協助行政
長官施政，並希望
社會可盡快回復平
靜，放下紛爭，讓
各界和政府可重新
聚焦重要的經濟和
民生工作。
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■■ 林鄭月娥在記者會上表示林鄭月娥在記者會上表示，，冀盡快彌補社會裂冀盡快彌補社會裂
痕痕，，重建市民的信心重建市民的信心。。 香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權 攝攝
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有信心承擔熱誠 盡快彌補社會裂痕

特首五度真誠道歉
盼續與港同心同行

林鄭月娥在記者會上表示，對特區政府工作上的不足，自己需
要負上很大的責任：「政府在解說修例方面未能讓市民更清

晰接收到修例的確切內涵，亦未能夠在更早的時間接觸關心修例的
法律或是刑事、立法工作的團體。」
她表示：「那麼大的事件，行政長官要負最大的責任，應該親
身、很嚴肅地向市民致歉，今日（指昨日）便是最早的機會，我必
須要在這地方，經過傳媒報道，向對修例持正反意見，以及並未參
加任何活動但生活受到影響的每一位香港市民道歉。」

聽到不滿 認真反思反省
「經過連續兩個周日的大型遊行，市民透過和平理性的方式，表
達對修例的憂慮，表達對政府，特別是對我個人的不滿及失望，我
都一一聽到，亦有認真的反思和反省。」林鄭月娥說。
對參與遊行集會的市民、維持治安的警隊同事及採訪的記者在衝
突中受傷，她感到十分難過，而「6．12事件」讓她更深切地明
白，身為特首，要努力平衡社會不同意見，了解市民的想法和感
受，「我衷心希望，香港經歷過這次事件，受傷的人能夠盡快康
復，社會的裂痕能夠盡快修補。因為香港是我們大家的，只有大家
同心同行，才可以為香港帶來希望。」

對港未來 青年充滿熱誠
林鄭月娥特別提到參與和平集會遊行的年輕人。她明白大家希望特
首是一個懂得聆聽、尊重、關心年輕人的特首，並強調「與青年同行」
是其參選承諾，她明白大家對社會問題會有不同想法，知道大家對香港
的未來都是充滿熱誠，「今次事件令我知道，我要做得更好。」
她直言，政府與市民溝通和互動的工作不可以「一時一刻」，更
不可以到有事要處理的時候才進行，而是要持續地進行。今後，她
希望能夠和立法會各黨派的議員合作，並歡迎建制派對政府在施政
方面提供「民意推敲」。

盼各界給機會 繼續服務
林鄭月娥形容，相信自己未來3年的工作將會非常困難，又形容

這是信心問題，「我和我的團隊都有信心，我們會加倍努力，希望
可以重建市民對於特區政府、對我本人的信心，可以讓我們更加有
效、務實地展開大量拓展經濟、改善民生、為青年人提供更多學業
和事業機會的政策措施。」
她續說，過去兩年，特區政府許多涉及社會民生、經濟的政策和
措施都受到市民的歡迎，亦希望社會各界可以給予自己繼續以務
實、誠懇的態度為香港社會服務的機會。「復修或復原的工作將會
馬上展開，事實上我昨日已經與三組的朋友見面，包括宗教界、高
教界、教育界，……我會再見更多的組織，日後亦希望有不同機會
可以直接與青年人對話。」

香港文匯報訊（記者 杜思文）自特區政府建議修訂《逃

犯條例》及《刑事事宜相互法律協助條例》後，反對派一再

與外部勢力煽動市民情緒，引發大型遊行及暴力衝擊，

撕裂社會。香港特區行政長官林鄭月娥昨日舉行記者

會，向全港市民五度致歉，承認政府推動修例的工作做

得不夠，引起了社會的矛盾、紛爭和焦慮，自己要為這

件事負上很大責任。她會認真反思事件，自己和政府仍

有信心、承擔和熱誠，會加倍努力，冀盡快彌補社會裂

痕，重建市民的信心，與全港市民同心同行，改善民

生、開拓經濟、為青年提供機會。

香港文匯報訊（記者 杜思文）香港警務處處
長盧偉聰前日澄清，6月12日使用的「暴動」字
眼只是針對部分人衝擊警方防線的情況進行通
報。林鄭月娥在昨日記者會上亦強調，有人當
日企圖使用暴力衝入立法會大樓，前線警員的
職責是要即時反應，並重申只要當日是和平地
參與公眾集會，並未使用任何暴力，完全不需
要擔憂自己會承擔參與暴動的法律責任，又強
調警務人員對行為過激示威者進行執法是他們
的職責，自己不會凌駕監察機構作出判斷。
在昨日記者會上，有記者問到如何回應民陣「撤
回暴動定性」的訴求。林鄭月娥強調：「我們從來

都沒有認為、亦沒有說過參與6月12日在金鐘一帶
的公眾集會的大量人士──特別是學生──是暴
徒。盧偉聰已澄清，只要當日是和平地參與這個公
眾集會，並沒有用過任何暴力的話，完全不需要擔
憂。並不是說，無論在6月12日的任何一段時間、
只要到金鐘一帶，就是參與暴動的人。」
她續說，關於對暴動的定義以及在執行上如何

處理的事宜，必須要交予警務處處理，警務處如
有需要，亦可以向律政司司長尋求法律意見。

「有人攻擊警員 反應職責所在」
林鄭月娥重申，警方對使用暴力的示威者採

取執法行動是他們的職責，「當有人用暴力、
用一些自製武器衝擊警方，亦嘗試用暴力衝入
立法會大樓，警察同事有需要作出這種反應，
他們的職責就是要做這些事。我們不期望警察
面對這些衝擊的時候是不去處理。」
有記者問到如何「追究」警察「濫用暴

力」。林鄭月娥表示：「如果認為警隊同事在
處理事件方面有用過分武力或在其他方面有投
訴，香港有行之有效、穩妥的投訴機制予以處
理，而這個投訴機制以獨立的監警會為重要組
成部分，我覺得可以給予社會信心，它會很公
平、公正地處理相關投訴。」

認同警方澄清：若無暴力莫擔心

■行政長官林鄭月娥
在記者會上向全港市
民真誠致歉。
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香港文匯報訊（記者 杜思文）反對派在特首
林鄭月娥宣佈停止修例後，仍然極力散播「陰
謀論」，聲稱特區政府可「隨時重啟」。林鄭
月娥在昨日的記者會上強調，在宣佈暫緩修例
後，已經即時停止了有關工作，更沒有再為這
項工作設定任何時間表，並重申在未有足夠時
間處理爭議或疑慮前，不會貿然重啟工作，而
本屆立法會會期將於明年7月結束，如果屆時草

案還未獲通過就會失效。

「不會貿然重新做這事」
被問到暫緩是否等於其實還有「重啟」的空間，
林鄭月娥在記者會上回應說︰「條例草案的工作已
經即時停止下來，條例草案要重新做是有一個過程
的，而且草案的討論引起很多焦慮、不安和紛爭，
作為一個負責任的政府，當我還未做足夠的工作或

未有足夠時間處理這些紛爭、爭議或疑慮時，我不
會貿然重新做這事。現在看來，要處理這些紛爭和
矛盾，不是一段短時間可以做到的事。」
她續說︰「這數日都有很多立法會議員和其

他了解立法會運作的朋友說，其實本屆立法會
直至明年7月便會結束，如果有些條例（草案）
到當天還未能夠完成審議通過，該條條例（草
案）便失效，特區政府亦會接受這事實。」

草案一年內未通過即失效
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